
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 23 по 30 июня 2017 года 

 

За период с 23 по 30 июня 2017 года деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 181 публикации СМИ (без учёта 

поздравлений). 

Информация о еженедельном совещании депутатов и сотрудников 

аппарата Думы СК  от 19 июня была опубликована в газетах "Степные 

зори", № 46 от 23 июня, "Нива", № 46 от 23 июня, "Знамя труда", № 44 от 

23 июня, "Заря", № 48 от 23 июня, "Левокумье", № 47 от 23 июня, 

"Степновские вести", № 45 от 23 июня, "Панорама нашей жизни", № 48-49 

от 23 июня, "Авангард", № 49 от 24 июня, "Александровская жизнь", № 46 

от 24 июня, "Голос времени", № 47 от 24 июня, "Рассвет", № 46 от 24 июня, 

"Звезда Прикубанья", № 48-49 от 24 июня, "Вперёд", № 50 от 24 июня, 

"Благодарненские вести", № 48 от 24 июня, "Петровские вести", № 47 от 24 

июня, "Сельская новь", № 46 от 24 июня, "Степной маяк", № 46 от 24 июня, 

"Приманычские степи", № 44 от 27 июня, "Знамя труда", № 45 от 27 июня, 

"Наша жизнь", № 45 от 27 июня. 

27 июня председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов 

провёл еженедельное рабочее совещание депутатов и руководителей 

подразделений аппарата краевого парламента. Руководители комитетов 

проинформировали о планах работы на предстоящую пятидневку, а также о 

ходе подготовки законопроектов, планируемых к внесению на очередное 

заседание Думы, которое запланировано на 29 июня. Информация о 

совещании была опубликована в газетах "Вечерний Ставрополь", № 119 от 

29 июня, "Ставропольская правда", № 68 от 28 июня.   

Телеканал ГТРК "Ставрополье" 27 июня сообщил, что депутаты на 

совещании обсудили активность клещей на Ставрополье. В медучреждения 

уже обратилось больше четырех с половиной тысячи жителей края. 

Отмечалось, что в этом году на борьбу с клещами из краевой казны выделили 

восемь миллионов рублей. Сейчас продолжают обрабатывать пастбища и 

популярные зоны отдыха. Как доложил на совещании председатель комитета 

по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии Иван 

Богачёв, на 21 июня в крае дважды проведена полная обработка против 

клещей поголовья крупного рогатого скота и 50% поголовья мелкого 

рогатого скота. Также депутаты намерены в очередной раз обратить 

внимание на работу Фонда капитального ремонта. Ставропольцы уже успели 

задолжать региональному оператору около миллиарда рублей. При этом, по 

словам парламентариев, Фонд и сам не занимается претензионной работой. В 

противном случае уже в следующем году региональный оператор понесёт 

убытки, так как закончится срок исковой давности. Помочь могут 

инициативы федеральных коллег. Одно из предложений – освободить 
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регионального оператора от уплаты госпошлины при взыскании 

задолженности.   

Телеканал "26 регион" сообщил, что депутаты обсудили пилотную 

реализацию законопроекта о курортном сборе. Участие в эксперименте 

примет и Ставропольский край. Законопроект уже приняли в первом чтении 

федеральные депутаты, а краевым только предстоит разобраться, какой 

тариф будет установлен за пребывание на территории КМВ. Единогласно 

депутаты поддержали инициативу, связанную с поощрением людей, 

помогавших жителям подтопленных районов во время паводка. В их числе и 

казаки, и местные чиновники, и депутаты, и крупные аграрии. 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

29 июня прошло очередное заседание Думы Ставропольского края, 

которое провёл председатель краевого парламента Геннадий Ягубов. В 

рассмотрении вопросов повестки дня приняли участие члены краевого 

правительства, депутаты Госдумы РФ, руководители силовых и 

контролирующих органов, представители ряда муниципальных образований 

Ставрополья. 

Депутаты приняли в двух чтениях поправки в главный финансовый 

документ региона на текущий год и на плановый период 2018 – 2019 годов. 

Как сообщил телеканал  ГТРК "Ставрополье" от 29 июня,  почти на 

миллиард рублей увеличены расходы бюджета Ставрополья. 

Дополнительные деньги поступили от налога на прибыль и акцизов. 400 

миллионов рублей отправили в дорожный фонд. Их потратят на ремонт 

муниципальных улиц. 95 миллионов рублей предусмотрели на завершение 

подготовки к чемпионату мира по футболу. На 200 миллионов рублей 

пополнился и резервный фонд края, из которого идут выплаты пострадавшим 

от майского паводка. Как отметил председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов, такое решение было принято в связи с увеличением числа 

пострадавших. По словам спикера краевой Думы, в настоящее время 

наметилась тенденция увеличения доходов бюджета Ставропольского края.  

При этом дефицит бюджета остался неизменным – почти 4 миллиарда 

рублей.  

Все корректировки были отработаны на заседаниях комитетов и 

фракций, сообщил телеканал "СТВ", 29 июня. За счёт хорошей 

собираемости налогов, выросли доходы краевой казны. Вследствие  этого 

увеличилась и расходная часть. Параметры главного финансового документа 

региона теперь выглядят так: доходы - 88,5 млрд.руб., расходы - 92,6. 

Министр финансов Лариса Калинченко рассказала также, что 

дополнительные деньги пойдут на увеличение стипендиального фонда и 

социальную помощь малоимущим  гражданам.   Краевые парламентарии 

рассмотрели почти 20 вопросов. Депутаты предоставили первоочередное 

право на путевки в оздоровительные лагеря для детей-сирот, дали новые 
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полномочия органам опеки и попечительства в районных администрациях 

для защиты прав несовершеннолетних, назначили мировых судей.  

Не могли депутаты не вспомнить и бюджет  прошлого года, сообщил 

телеканал "26 регион". Минфин исполнил его на 96,4%, потратив чуть 

больше 85 млрд рублей. Большая часть расходов – социальные выплаты 

населению. Ещё одна важная статья – обслуживание госдолга. На него ушло 

порядка 1,6 млрд рублей. Но зато Ставрополье вошло в число тех 38 

субъектов России, которые снизили свою долговую нагрузку. Молодёжный 

парламент в этом созыве как никогда активен, сообщалось в сюжете. 

Амбициозные ребята сразу после утверждения состава включились в работу. 

На этом заседании Думы Ставропольского края  состоялся их 

законотворческий дебют. Инициатива о наделении правовым статусом такой 

категории, как молодой предприниматель, нашла поддержку у старших 

коллег. Законопроект касался внесения поправок в уже действующий 

нормативный акт, направленный на поддержку молодежного бизнеса и 

стимулирование молодежи к предпринимательской деятельности, сообщила 

газета "Ставропольская правда", № 69 от 30 июня. В частности, был 

определен возрастной предел для молодого предпринимателя – 30 лет. Это 

даст возможность конкретизировать льготы, которые уже разработаны и 

действуют в крае для молодых предпринимателей. Те же льготы ждут 

предприятия, чьим директорам не больше 30 лет либо уставный капитал 

которых состоит на 75% из денег людей моложе тридцати. Также депутаты 

проголосовали единогласно за возвращение в большую политику Ольги 

Дроздовой. Издание напоминает, что она представляла ЛДПР в прошлом 

созыве, а в текущем недобрала голосов избирателей. Но коллега по партии 

Юлия Жидкова от своего мандата решила отказаться, и Дроздова, как 

следующая в списке партии, пришла ей на смену. Коллеги поддержали 

желание депутата войти в состав комитета по экономическому развитию, 

собственности, инвестициям, курортам и туризму. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

В кисловодском ДК курорта собрались сотни лучших представителей 

сферы здравоохранения и курортной медицины, чтобы отметить День 

медицинского работника, написала газета "Кавказская здравница", № 69 от 

22 июня. По инициативе профсоюзов Ставрополья и ООО "Курортное 

управление (холдинг)" г. Кисловодска он стал одним из главных праздников 

для медиков профсоюзных здравниц КМВ. "Медицинские работники – наш 

золотой фонд, то, что позволяет нам сохранять позиции и двигаться 

вперед, – подчеркнул генеральный директор ООО "Курортное управление 

(холдинг)" г. Кисловодска, заместитель председателя ФПСК на 

общественных началах, депутат Думы СК Николай Мурашко. – Сейчас, 

когда обсуждается стратегия развития КМВ, роль санаторно-курортных 

учреждений становится все более значимой. Надо не только лечить 

больных, но и поддерживать здоровье здоровых, тем самым обеспечивать 
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трудовой потенциал страны! Так что, на наших медиков возложена задача 

государственной важности".  

Об итогах первого года работы Думы Ставропольского края пятого 

созыва в программе "Откровенный разговор" в прямом эфире "Радио России 

– Ставрополье", 29 июня  рассказал председатель краевого парламента 

Геннадий Ягубов. 

В Думе Ставропольского края на круглом столе с участием Совета 

ветеранов говорили о работе поисковых отрядов, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 28 июня. Активисты ведут поиски в местах сражений по 

всей стране, где воевали ставропольцы. Только за последние два года 

установили личности сотни воинов, пропавших без вести, нашли десятки 

пропавших документов. В 2017 край выделил на новую экспедицию более 

полумиллиона рублей. Как отметил заместитель министра образования и 

молодёжной политики Ставропольского края Дмитрий Донецкий, на эти 

деньги планируется закупить техническое оборудование, одежду и 

необходимые средства  для проведения поисковых работ. В настоящее время 

согласовываются места проведения этой работы.  Думцы призвали 

муниципальные власти помочь активистам в создании военно-

патриотических клубов,  а также чаще привлекать к поисковой работе 

молодежь.  

В Думе Ставропольского края обсудили вопросы благоустройства 

сёл, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 28 июня. По словам 

парламентариев, темпы развития малых населенных пунктов 

неудовлетворительны: дефицит рабочих мест, не хватает школ, больниц и 

мест культурного отдыха. Тем не менее, край с 2014 года входит в 

федеральную программу по развитию села. За три года работы новым 

жильем уже обеспечили 360 семей, провели 90 километров водопровода и 32 

километра газовых сетей. Всего на эти цели было направлено больше 

миллиарда рублей из краевого и федерального бюджетов. Однако денег все 

равно недостаточно, поэтому парламентарии намерены привлекать 

бизнесменов в социальную сферу. Для этого, возможно, придется вносить 

поправки в законодательство. В противном случае будет сложно удержать 

население в сельских населённых пунктах, отметил Юрий Белый:  "Ещё 20 

лет назад у нас было 50 процентов сельского населения, а сейчас – только 

около 44 процента".  Депутаты призвали сельских жителей и местные власти 

активнее говорить о проблемах и совместно находить пути решения. 

Конкретные предложения депутаты обсудят уже на следующем совещании, 

отмечалось в сюжете.  

В комитете по социальной и молодежной политике, образованию, 

науке, культуре и средствам массовой информации под 

председательством Валентины Муравьевой состоялось совещание, главной 

темой которого стал вопрос сохранения спортивного и культурного объекта – 

стадиона "Динамо" в центре Ставрополя. Депутаты отправились на 

спортивный объект, чтобы на месте ознакомиться с его состоянием. Они 
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искали ответ на вопросы как восстановить архитектурный памятник и 

почему до сих пор этого сделать не получилось, сообщил телеканал "СТВ" 

от 27 июня в программе "Парламентский вестник". Под большим 

вопросом в настоящее время находится безопасность и спортсменов, и 

болельщиков. Заместитель председателя Ставропольской региональной 

организации общественно-государственного объединения "Всероссийское 

физкультурно-спортивное общество "Динамо" Андрей Коршунов рассказал 

депутатам, что руководство спортивного общества пыталось своими силами 

привести сооружение в надлежащее состояние, но заметного эффекта это не 

принесло. В настоящее время восточную трибуну закрыли для посещения, 

что немного помогло стабилизировать ситуацию, однако стопроцентной 

гарантии безопасности спортсменов и болельщиков в настоящее время никто 

дать не может. Между тем, восточная трибуна является не только важным 

спортивным объектом, но и региональным памятником культуры, отмечалось 

в сюжете. Больше полувека здесь не было ремонта. О капитальной 

реконструкции говорят уже много лет.  Даже составили план и подготовили 

смету. Но, чтобы организовать стадион на шесть тысяч мест, восстановить 

памятник культуры, отремонтировать здание, создать тренажёрный зал, 

нужно около двух млрд рублей. Общество "Динамо", которому принадлежит 

стадион, деньги на ремонт не выделяет. В федеральную программу стадион 

тоже попасть не может. В Думе края пытались найти выход из ситуации. Для 

решения проблем  парламентарии предложили  возвратить стадион в краевую 

собственность. Также на совещании была заслушана информация о 

строящихся и незавершенных спортивных объектах, пишет газета 

"Ставропольская правда", № 67 от 27 июня. В частности, к концу года 

планируется завершить строительство пяти тренировочных площадок к 

чемпионату мира по футболу. Готовность этих объектов составляет 45 – 50 

процентов. В этом и будущем году предполагается направить 

многомиллионные средства краевого бюджета на строительство различных 

спортивных сооружений: 63 млн рублей на спорткомплекс с плавательным 

бассейном в Новоалександровске и 12 млн рублей на строительство ФОКа в 

селе Дивном Апанасенковского района. Будут выделены определенные 

средства и на объекты незавершенного строительства: ФОКа в селе 

Дмитриевском Красногвардейского района и спортивно-оздоровительного 

комплекса "Лукоморье" в Буденновске, ледового катка в Ставрополе и 

стадиона "Юность" в селе Александровском, спорткомплекса в селе 

Толстово-Васюковском, ФОКа в станице Старопавловской и бассейна в 

Невинномысске. Информация о совещании также была опубликована в 

газетах "Вечерний Ставрополь", № 116 от 24 июня, "Степной маяк", № 46 

от 24 июня, "Петровские вести", № 48 от 28 июня, "Вперёд", № 51 от 28 

июня, "Рассвет", № 47 от 28 июня, "Звезда Прикубанья", № 50-51 от 28 

июня, "Авангард", № 50 от 28 июня, "Александровская жизнь", № 47 от 28 

июня, "Левокумье", № 48 от 27 июня, "Степновские вести", № 46 от 27 

июня, "Знамя труда", № 45 от 27 июня, "Наша жизнь", № 45 от 27 июня, 
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"Заря", № 49 от 27 июня, "Панорама нашей жизни", № 50 от 27 июня, 

"Нива", № 47 от 27 июня.   

Под председательством Игоря Андрющенко прошло заседание 

комитета по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству. В ходе заседания был рассмотрен вопрос 

внесения изменений в закон "О бюджете Ставропольского края на 2017 год и 

плановый период 2018 и 2019 годов ". Как подчёркивалось, они вызваны 

ростом доходной части, в том числе за счет акцизов на нефтепродукты, 

налога, взимаемого в связи с применением упрощенной системы 

налогообложения, а также акцизов на алкогольную и спиртосодержащую 

продукция ставропольских товаропроизводителей. Оживлённое обсуждение 

вызвала информация о результатах деятельности некоммерческой 

организации Ставропольского края "Фонд капитального ремонта общего 

имущества многоквартирных домов" по ведению претензионной, исковой 

работы по взысканию задолженности по уплате взносов на капитальный 

ремонт общего имущества в многоквартирных домах. Представители 

организации рассказали депутатам о тех сложностях, которые фонд 

испытывает при работе с неплательщиками. Участники совещания отметили, 

что, возможно, в сложившейся ситуации необходимо будет прибегнуть к 

корректировкам краевого законодательства в сфере капремонта. 

Парламентарии также призвали руководство фонда усилить претензионную и 

исковую работу с должниками, ведь год от года сумма задолженности растет. 

Об этом написали газеты  "Вечерний Ставрополь", № 116 от 24 июня, 

"Вперёд", № 50 от 24 июня, "Степной маяк", № 46 от 24 июня, "Петровские 

вести", № 48 от 28 июня, "Благодарненские вести", № 49 от 28 июня, 

"Вестник Прикумья", № 47 от 28 июня, "Рассвет", № 47 от 28 июня, "Звезда 

Прикубанья", № 50-51 от 28 июня, "Авангард", № 50 от 28 июня, 

"Александровская жизнь", № 47 от 28 июня, "Левокумье", № 48 от 27 июня, 

"Степновские вести", № 46 от 27 июня, "Приманычские степи", № 44 от 27 

июня, "Знамя труда", № 45 от 27 июня, "Наша жизнь", № 45 от 27 июня, 

"Заря", № 49 от 27 июня, "Панорама нашей жизни", № 50 от 27 июня, 

"Нива", № 47 от 27 июня.  

Под председательством Игоря Андрющенко в комитете Думы по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству состоялось совещание, посвященное вопросу 

правового регулирования в Ставропольском крае порядка признания жилых 

строений, расположенных на садовых земельных участках, пригодными для 

проживания. В ходе совещания парламентарии рассмотрели и обсудили 

практику решения вопроса в ряде муниципальных образованиях края и в 

других субъектах России, написали газеты "Нива", № 46 от 23 июня, "Знамя 

труда", № 44 от 23 июня, "Заря", № 48 от 23 июня, "Степновские вести", № 

45 от 23 июня, "Панорама нашей жизни", № 48-49 от 23 июня, "Восход", № 

45 от 23 июня, "Авангард", № 49 от 24 июня, "Александровская жизнь", № 

46 от 24 июня, "Вперёд", № 50 от 24 июня, "Благодарненские вести", № 48 
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от 24 июня, "Вестник Прикумья", № 46 от 24 июня, "Петровские вести", № 

47 от 24 июня, "Рассвет", № 47 от 28 июня, "Левокумье", № 48 от 27 июня, 

"Степные зори", № 47 от 27 июня, "Приманычские степи", № 44 от 27 июня, 

"Наша жизнь", № 45 от 27 июня, "Ставропольские губернские 

ведомости", № 25 от 28 июня. Завершая работу, депутаты решили 

совместно с профильным министерством выработать алгоритм подготовки 

нормативного акта, регулирующего порядок признания дачных строений на 

садовых земельных участках пригодными для постоянного проживания, и 

внести, при необходимости, корректировки в краевое законодательство.  

Комитет Думы Ставропольского края по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике провёл выездное совещание в станице 

Ессентукской Предгорного района. Темой мероприятия стали результаты 

проведения Контрольно-счетной палатой Ставропольского края 

контрольного мероприятия "Проверка законности, результативности 

(эффективности и экономности) использования межбюджетных трансфертов, 

предоставленных из бюджета Ставропольского края бюджету Предгорного 

муниципального района в 2016 году, а также отдельных вопросов 

формирования и исполнения бюджета Предгорного муниципального района". 

Об этом написали газеты "Нива", № 46 от 23 июня, "Знамя труда", № 44 от 

23 июня, "Заря", № 48 от 23 июня, "Левокумье", № 47 от 23 июня, 

"Степновские вести", № 45 от 23 июня, "Панорама нашей жизни", № 48-49 

от 23 июня, "Восход", № 45 от 23 июня, "Авангард", № 49 от 24 июня, 

"Александровская жизнь", № 46 от 24 июня, "Голос времени", № 47 от 24 

июня, "Звезда Прикубанья", № 48-49 от 24 июня, "Вперёд", № 50 от 24 июня, 

"Благодарненские вести", № 48 от 24 июня, "Петровские вести", № 47 от 24 

июня, "Вестник Прикумья", № 47 от 28 июня, "Сельская новь", № 47 от 28 

июня, "Рассвет", № 47 от 28 июня, "Степные зори", № 47 от 27 июня, 

"Приманычские степи", № 44 от 27 июня, "Наша жизнь", № 45 от 27 июня.  

На сайте "Парламентской газеты" 26 июня была опубликована 

информация о внесении Думой Ставропольского края проекта 

федерального законопроекта, исключающего декретный отпуск земского 

доктора из 5-летнего срока его работы в селе. Иначе получается, что получив 

подъёмный миллион рублей, доктор уходит в декрет на три года, и лечит 

сельчан лишь два года, а не 5 - как задумывалось по программе. 

"Предлагаемая мера будет способствовать более полной реализации цели, 

заявленной в статье 51 Федерального закона, - обеспечить село врачами", - 

заключают авторы инициативы. Информация о законопроекте также была 

опубликована на сайте телеканала "СТВ" от 27 июня. 

Очередной приём граждан Новоселицкого района депутат Думы 

Ставропольского края Виктор Надеин провёл 20 июня в с.  Журавском, 

сообщила газета "Авангард", № 49 от 24 июня. Пришли поделиться о 

наболевшем, просить совета и помощи восемь человек. Виктор Викторович 

всех с большим интересом и неподдельным участием выслушал. В основном 

просили об оказании помощи в вопросах, которые на местном уровне решить 
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не представляется возможным по различным причинам объективного 

характера. Это обустройство здания ПЧ-176, помощь в оснащении игровой 

площадки в детском саду, обращения обманутых дольщиков в приобретении 

жилья, спорные вопросы по аренде земли, помощь в выпуске стихов 

местного поэта и др. По всем обращениям депутат дал ответы, консультации. 

Приняты письменные обращения, по которым будут приняты меры, при 

необходимости сделаны депутатские запросы для дальнейшего их 

разрешения.  

26 июня в Ставрополе, во Дворце детского творчества, состоялась 

церемония вручения выпускникам школ золотых и серебряных медалей "За 

особые успехи в обучении". Похожие торжества 26 и 27 июня прошли по 

всему краю – в этом году более десяти тысяч одиннадцатиклассников из 457 

образовательных организаций прощаются со школой. В Ставрополе 

торжество приобрело особый размах, написала газета "Ставропольская 

правда", № 67 от 27 июня. В этот день более 300 выпускников школ и 

лицеев получали медали. По красной дорожке виновники торжества входили 

во Дворец. Среди зрителей были почетные гости – губернатор Владимир 

Владимиров, депутат Государственной Думы России Михаил Кузьмин, 

первый заместитель председателя Думы СК Дмитрий Судавцов, 

заместитель председателя правительства края Ирина Кувалдина, министр 

образования и молодежной политики региона Евгений Казюра, руководители 

вузов. По очереди они выходили на сцену, чтобы сказать напутственные 

слова и вручить заслуженные медали вчерашним школьникам. Участие 

Дмитрия Судавцова в мероприятии также показал телеканал "26 регион"  

от 26 июня.  

В Думе Ставропольского края состоялся прием вдов защитников 

Отечества. Мероприятие было приурочено к учрежденному Генеральной 

Ассамблеей ООН Международному дню вдов, написали газеты 

"Ставропольская правда", № 67 от 27 июня и "МК-Кавказ", № 27 от 28 

июня. Это дополнительная возможность уделить внимание женщинам, 

оставшимся без мужской опоры. На приеме присутствовало много 

неравнодушных людей: депутаты Думы края, представители правительства, 

полицейского главка, управления Росгвардии, военного комиссариата края. 

Открыл встречу первый заместитель председателя Думы СК Дмитрий 

Судавцов. Заместитель председателя краевого правительства Ирина 

Кувалдина отметила, что никогда не слышала от собравшихся в зале 

женщин, что их муж погиб зря, и выразила искреннее восхищение их 

пониманием солдатского долга. Председатель президиума Ставропольского 

краевого совета женщин, генеральный директор санатория "Пятигорский 

нарзан" Татьяна Чумакова пообещала, что никто из вдов погибших воинов не 

останется в одиночестве. Несколько участниц встречи получили из ее рук 

путевки в санаторий. "Мы никогда не забудем этих людей, они вечно живут 

в нашей памяти", – сказал депутат краевой Думы Сергей Шевелев, кавалер 

трех орденов Мужества. Все пришедшие смогли рассказать о проблемах, с 
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которыми сталкиваются в повседневной жизни и получили оперативный 

отклик, сообщил телеканал "26 регион", 23 июня. Депутаты отмечают, что 

чаще всего слышат жалобы на здоровье. Чтобы ни одна из вдов не осталась 

без внимания, парламентарии тесно взаимодействуют с краевым советом 

женщин.  Сюжеты о мероприятии также показали телеканалы "АТВ", 27 

июня и "СТВ" в программе "Парламентский вестник" от 27 июня. 

В рамках объявленного в России Года экологии под руководством 

заместителя председателя Думы Александра Кузьмина состоялось первое 

выездное совещание временной комиссии краевого парламента по вопросам 

состояния окружающей среды и предотвращения её загрязнения отходами 

производства и потребления в муниципальных образованиях. Началось 

совещание с посещения  завода по переработке и утилизации твердых 

коммунальных отходов ООО "Эко-Сити", расположенного в Шпаковском 

районе. Это предприятие стало победителем конкурсного отбора при 

определении регионального оператора по утилизации ТКО в Северо-

Западной части Ставрополья. Следующей точкой выездного совещания стало 

село Донское Труновского района Ставрополья. Предполагается, что 

региональный оператор начнёт здесь свою работу в конце года. Ситуация в 

селе сложилась непростая. На сегодняшний день единственная работавшая 

свалка официально закрыта, но, зачастую, используется незаконно. Средства, 

необходимые на её рекультивацию, исчисляются миллионами рублей, 

которых нет в казне поселения, да и на уровне края найти проблематично. 

Возможно выделение средств из федерального бюджета, но для этого 

необходимо подготовить серьёзный инженерный проект. Ещё одна проблема 

– несанкционированное сжигание мусора. Отмечалось, что этим занимаются 

как жители села, так и мелкие предприниматели. Не останавливают их ни 

многочисленные жалобы, ни угрозы штрафов. Главная причина – попытка 

сэкономить на расходах за вывоз мусора. В этой связи депутаты вновь 

заострили тему тарифов  за утилизацию ТКО.  Александр Кузьмин отметил, 

что она будет находиться на постоянном контроле у депутатского корпуса. 

Информация об этом была опубликована в газетах "Вечерний Ставрополь", 

№ 117 от 27 июля, "Ставропольская правда", № 68 от 28 июня, 

"Петровские вести", № 48 от 28 июня, "Вестник Прикумья", № 47 от 28 

июня, "Степной маяк", № 47 от 28 июня, "Рассвет", № 47 от 28 июня, 

"Звезда Прикубанья", № 50-51 от 28 июня, "Наша жизнь", № 45 от 27 июня. 

В военно-спортивном городке Ставропольской кадетской школы имени 

генерала А.П. Ермолова прошел розыгрыш Кубка, посвященного памяти 

полковника Владимира Долгушина – спортсмена и офицера, посвятившего 

значительную часть своей жизни подготовке бойцов спецназа. На главном 

плацу "кадетки" собрались учащиеся кадетской школы, члены военно-

спортивных клубов, спортивных и казачьих классов. Как написала газета 

"Вечерний Ставрополь", № 117 от 27 июля, председатель Ставропольского 

регионального отделения Российского военно-исторического общества, 

кавалер четырех орденов Мужества Сергей Шевелёв вручил директору 



10 

кадетской школы Алексею Хитрову флаг РВИО за практический вклад 

коллектива в сохранение, изучение и популяризацию военной истории 

России, объектов культурного наследия,  а также воспитание молодежи.  

В комитете Думы Ставропольского края по законодательству, 

государственному строительству и местному самоуправления состоялось 

заседание под председательством Светланы Тереховой. Депутаты 

заслушали информацию заместителя председателя Правительства 

Ставропольского края - министра финансов Ставропольского края Ларисы 

Калинченко о предлагаемых изменениях в закон "О бюджете 

Ставропольского края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов". 

Рассмотрен проект закона "О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Ставропольского края". Он подготовлен в целях 

уточнения отдельных положений краевых законов о порядке назначения и 

деятельности мировых судей, о Контрольно-счетной палате Ставропольского 

края и о представителях от Думы Ставропольского края в квалификационной 

комиссии адвокатской палаты Ставропольского края.  Об этом пишут газеты 

"Вечерний Ставрополь", № 117 от 27 июля, "Вестник Прикумья", № 47 от 

28 июня, "Вперёд", № 51 от 28 июня, "Степной маяк", № 47 от 28 июня, 

"Рассвет", № 47 от 28 июня, "Звезда Прикубанья", № 50-51 от 28 июня, 

"Авангард", № 50 от 28 июня, "Александровская жизнь", № 47 от 28 июня, 

"Степновские вести", № 46 от 27 июня, "Наша жизнь", № 45 от 27 июня, 

"Заря", № 49 от 27 июня, "Панорама нашей жизни", № 50 от 27 июня, 

"Нива", № 47 от 27 июня, "Петровские вести", № 48 от 28 июня.  

Информацию о втором заседании Молодежного парламента при Думе 

Ставропольского края, в работе которого приняли участие спикер Думы 

Геннадий Ягубов, депутаты Валентина Муравьева, Андрей Юндин и 

Игорь Лавров, опубликовали газеты "Вечерний Ставрополь", № 117 от 27 

июля, "Вестник Прикумья", № 47 от 28 июня, "Вперёд", № 51 от 28 июня, 

"Степной маяк", № 47 от 28 июня, "Сельская новь", № 47 от 28 июня, 

"Рассвет", № 47 от 28 июня, "Звезда Прикубанья", № 50-51 от 28 июня, 

"Александровская жизнь", № 47 от 28 июня, "Левокумье", № 48 от 27 июня, 

"Наша жизнь", № 45 от 27 июня, "Заря", № 49 от 27 июня, "Панорама 

нашей жизни", № 50 от 27 июня, "Нива", № 47 от 27 июня 

Выездное совещание в городе Михайловске провел комитет Думы 

Ставропольского края по социальной и молодежной политике, 

образованию, науке, культуре и средствам массовой информации под 

председательством Валентины Муравьевой. Его темой стали объекты 

незавершенного строительства в сфере образования и планируемые к вводу в 

эксплуатацию до конца текущего года. В сюжете телеканала "26 регион", 26 

июня отмечалось, что город стремительно растёт во многом за счёт нового 

микрорайона "Гармония". Дома здесь появляются с завидной скоростью, а 

вот социальная инфраструктура - школы и сады - не появляются вовсе. 

Сегодня в школах города больше трёх тысяч детей учатся во вторую смену. 

Как отметил в сюжете депутат Думы Ставропольского края Пётр Марченко, 
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в последние 15 лет в городе не вводилась ни одна школа, а нагрузка в ряде 

школ в три раза превышает проектную мощность. Депутаты одними из 

первых начали бить тревогу. Сегодняшнее совещание – попытка найти 

срочное решение проблемы. Глава Шпаковского муниципального района  

Владимир Ростегаев рассказал о том, что в настоящее время уже есть проект 

школы на 1002 места. Чтобы возвести учебное заведение нужно порядка 670 

млн рублей Депутаты заявили, что приложат все силы, чтобы найти пути 

выхода из сложившейся ситуации.  Валентина Муравьёва рассказала, что 

депутаты намерены обратиться и к губернатору, и в министерство 

образования России,  и к федеральным депутатам от Ставрополья, для того 

чтобы решить эту проблему. Парламентарии думали и о том, как увеличить 

число мест в детских садах города, поскольку в детских садах Михайловска 

ситуация ничем не лучше. Депутаты предложили застройщику нового 

микрорайона создавать группы временного пребывания детей. В программе 

"Парламентский вестник" на телеканале  "СТВ" от 27 июня отмечалось, 

что председатель правительства России Дмитрий Медведев пообещал, что на 

следующий год в городе Михайловске будут строиться две школы. По 

словам министра образования и молодёжной политики края Евгения Козюры, 

чтобы решить эту проблему в масштабах края в ближайшие 7-8  лет на 

Ставрополье построят 29 новых школ, выполнят реконструкцию в 41, 

пристроят здания к действующим школам и устранят аварийность в 11 

образовательных учреждениях. В этом году будут введены в строй три 

крупные школы. Чтобы обеспечить растущее число молодых ставропольцев 

местами в школах и детских садах, молодые парламентарии готовы принять 

все возможные меры.  Подводя итоги совещания, Валентина Муравьёва 

отметила, что проблема недостатка мест в школах и дошкольных 

учреждениях края будет  находиться в комитете на постоянном контроле. О 

совещании также написали газеты  "Вечерний Ставрополь", № 118 от 28 

июня и "Звезда Прикубанья", № 50-51 от 28 июня, "Ставропольская 

правда", № 69 от 30 июня.  

11 июня в селе Донском состоялись памятные мероприятия, 

посвящённые Дню памяти и скорби, сообщил телеканал "26 регион", 23 

июня. К Вечному Огню в этот день жители села шли целыми семьями, чтобы 

вспомнить всех тех, кто уходил на войну. Вместе они зажгли свечи в память 

о воевавших дедах и прадедах.  Великая Отечественная война оставила след 

в каждой семье. Вместе с пришедшими на мероприятие сельчанами дань 

памяти погибшим отдали представители администрации Труновского района 

и депутат Думы Ставропольского края Андрей Юндин. Депутат в своём 

обращении к собравшимся  отметил важность сохранения памяти о подвигах 

дедов и прадедов в Великую Отечественную войну. 

Телеканал  ГТРК "Ставрополье", 23 июня сообщил, что в 

Государственной Думе обсуждали законопроект о курортном сборе. Было 

решено провести эксперимент в четырёх российских регионах. Один из них – 

Ставропольский край. За введение экспериментального курортного сбора 
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проголосовало 313 депутатов, 68 выступили против. Предполагается, что эта 

оплата составит до 100 рублей за сутки отдыха на курорте. Эксперимент 

продлится пять лет и если его сочтут удачным, то сбор могут ввести по всей 

стране. Как отметил председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов, краевые парламентарии считают, что эта мера 

необходима, поскольку на сегодняшний день инфраструктуру отрасли 

необходимо улучшать. А увеличение стоимости отдыха, по словам спикера 

краевой Думы,  будет компенсировано качеством отдыха.  Федеральные 

законодатели, представлявшие законопроект примерно подсчитали, какую 

выгоду может получить бюджет от введения сбора. Даже при тарифе 50 

рублей с человека, казна, например, Ставрополья в год может получить чуть 

больше двух миллиардов рублей. Правда пока не ясно учитывались ли при 

подсчётах льготники, которых довольно много отдыхает на Кавминводах. 

Председатель Госдумы Вячеслав Володин предложил провести по этому 

вопросу парламентские слушания с привлечением всех заинтересованных 

сторон. Пока нет точного представления и о том, как будут собирать эту 

плату. Депутаты предполагают, что рассчитываться с государством будут 

санатории, пансионаты и гостиницы в конце курортного сезона по 

количеству отдохнувших у них курортников. Ещё рассматривается вариант 

создания фонда, который будет аккумулировать эти средства. Глава города 

Кисловодска Александр Курбатов отметил, что вопрос администрирования 

курортного сбора остаётся очень важным. По его мнению, в этом вопросе 

нельзя обходиться без участия администраций городов-курортов. Города 

должны участвовать и в распределении средств, уверены депутаты Госдумы, 

чтобы курорты, собравшие больше всего денег, не лишились их в одночасье 

по мановению чьей-то руки. Как отметила Ольга Казакова, депутаты 

Госдумы намерены вместе с краевыми депутатами отработать механизмы 

реализации закона таким образом, чтобы его применение способствовало 

развитию территории и не отразилось в отрицательном плане на отток 

туристов. Как  отмечалось в сюжете, отток туристов – это главное опасение, 

связанное с введением курортного сбора. Целью законопроекта, по словам 

Валерия Назаренко, является формирование единого туристического 

пространства и создание благоприятных условий для устойчивого развития в 

сфере туризма, сохранения, восстановления и развития курортов, сообщил 

телеканал "26 регион" от  28 июня. Но мнения краевых депутатов 

разделились. Одни считают, что курортный сбор необходим, ведь только за 

счёт него можно развивать инфраструктуру городов-курортов. А другие 

выступают против обременения людей новыми поборами.  "Что мы хотим 

сделать? Мы хотим задушить основной вид деятельности в городах-

курортах и тем самым оставить людей без работы и доходов? Вот, что мы 

сегодня делаем, - отметил Николай Мурашко. -  Да, это простой способ – 

собрать с каждого по сто рублей и дальше рассказывать, что мы на эти 

деньги можем отремонтировать. Сегодня реально падает покупательная 

способность населения. Реальные доходы населения падают. Мы сегодня не 



13 

можем поднять стоимость путёвки на четыре процента, а собираемся ещё 

ввести курортный сбор сверх этой путёвки. Люди в первом полугодии этого 

года не едут в города-курорты. У нас 10-процентное  падение загрузки. Не 

потому, что им не нравится лестница, а потому, что у них просто нет 

денег". Однако "против" краевые депутаты  или "за" этот эксперимент, роли 

это уже не играет. Если он будет принят федеральными властями, то 

курортный сбор введут. Сейчас, считает председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов, надо работать над поправками. 

Законопроект "сырой". Об этом говорят на всех уровнях власти. Чтобы он 

реально заработал и приносил свои плоды, необходим ряд поправок. Сейчас, 

например, непонятно, кто будет контролировать сбор с отдыхающих, как 

будут контролировать передачу денег гостиницами и санаториями в бюджет 

региона? Как проверять льготников на достоверность сведений о занятости и 

доходах? Законопроект предполагает большой перечень льготников. Это и 

ветераны, и дети до 18 лет, и местные жители городов-курортов, и просто 

люди, приехавшие на Кавминводы поправить здоровье. Всего более 21 

категории граждан. Безусловно, местные власти только рады тем 

дополнительным средствам, которые они получат. Однако и тут есть нюанс - 

направлять деньги со сборов можно лишь на муниципальную собственность. 

А кто же будет ремонтировать и реконструировать федеральные объекты, 

которых немало на курортах в КМВ? Александр Сысоев отметил, что в 

законе должно быть чётко определено, что деньги, собираемые на 

территории соответствующего муниципального образования, направляются 

исключительно на те цели, которые прописаны в законе. Тогда 

муниципальные власти будут заинтересованы в его реализации. В сюжете 

отмечалось, что в процессе обсуждения законопроекта у краевых депутатов 

возникло множество вопросов, которые пока остались без ответа. А это 

значит, что вопрос курортного сбора ещё неоднократно будет на повестке 

дня краевого парламента. Между тем, "Ставропольские губернские 

ведомости", № 25 от 28 июня сообщили об альтернативном варианте 

законопроекта. Его автор  - первый зампредседателя комитета Госдумы по 

труду, социальной политике и делам ветеранов Николай Коломейцев. 

Депутат-коммунист  считает, что сегодня, когда граждане стараются 

экономить на отдыхе, будет справедливее брать курортный сбор не с 

туристов, а с юрлиц и индивидуальных предпринимателей - санаториев, 

гостиниц, кафе, магазинов сувенирной продукции и прочих представителей 

курортного бизнеса. Документ предусматривает, что организации и 

бизнесмены, которые оказывают услуги и продают товары на территории 

курортов, должны будут исчислять и переводить в бюджет средства исходя 

из размера поквартальной прибыли: в пределах 0,01-0,1 процента от суммы. 

По мнению Коломейцева, бизнесу гораздо проще проследить движение 

собранных средств, которые в итоге пойдут на поддержание курортной 

инфраструктуры, то есть в помощь тем же предпринимателям. При этом 

автор законопроекта уверен, что дополнительные траты со стороны бизнеса 
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не обернутся ростом цен. Дескать, предприниматели понимают: если они 

будут завышать цены, потребители откажутся от их услуг. Инициативу 

Николая Коломейцева прокомментировал зампредседателя комитета Думы 

Ставрополья по промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ, член 

депутатской группы "Кавказские Минеральные Воды" Александр Сысоев: 

"Этот законопроект, по моему мнению, абсолютно неприемлем. По-

существу, это новый налог для бизнеса". По мнению Александра Сысоева, 

если законопроект правительства России можно доработать, то 

альтернативный документ Николая Коломейцева принимать просто нельзя. 

Бюджет Ставрополья увеличится почти на 1,5 миллиарда рублей. 

Дополнительные средства поступили от роста налогов на акцизы, прибыли 

местных организаций, а так же аренды госимущества, сообщил телеканал 

ГТРК "Ставрополье", 23 июня. Накануне внесение изменений в 

региональную казну рассмотрели на заседании комитета краевой Думы по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям.  Большая часть денег пойдет на строительство школ, 

развитие здравоохранения, благоустройство и реконструкцию дорог. 

Говорили на заседании комитета и об организации охранной деятельности 

казачьих обществ. На эти цели в этом году из регионального бюджета 

выделили более 52 миллионов рублей, но реализовали только 15. При этом из 

трехсот частных охранных предприятий в крае нет ни одного казачьего. 

Чтобы изменить ситуацию парламентарии собираются перенять опыт 

соседей – Краснодарского края и Ростовской области. В этих регионах 

правоохранители и казачество продуктивно работают вместе. В связи с 

предлагаемыми изменениями в краевой бюджет предложено на 13 млн 

рублей увеличить финансирование ряда статей государственной 

программы"Межнациональные отношения, профилактика правонарушений, 

терроризма и поддержка казачества", сообщила газета "Ставропольская 

правда", № 67 от 27 июня.  Значительная часть средств пойдет на 

предоставление субсидий казачьим обществам для организации дружин по 

обеспечению общественного порядка. Почти 6 миллионов рублей 

дополнительно получат противопожарная и аварийно-спасательная службы 

края. Более чем на 340 миллионов рублей предлагается увеличить объем 

бюджетных ассигнований на дорожное хозяйство и обеспечение 

безопасности дорожного движения. Особое внимание на заседании комитета 

депутаты уделили вопросам защиты прав несовершеннолетних, отмечалось в 

программе "Парламентский вестник" на телеканале "СТВ", 27 июня. На 

Ставрополье уже почти девять лет действует краевой закон, но исполняется 

он, по мнению руководителя комитета Юрия Гонтаря, в ряде территорий 

края неудовлетворительно. "В 16 муниципальных образованиях за 2015-2016 

годы не  составлено ни одного протокола. Это говорит о том, что там 

просто не занимались этими вопросами. Лучше дела обстоят на востоке 

края", - отметил председатель комитета. Комитет одобрил поправки, которые 

дадут право составлять протокол об административных нарушениях не 
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только главам и заместителям глав муниципальных образований, но и 

сотрудникам администрации, которые занимаются вопросами опеки и 

попечительства. Кроме того, необходимо привлечь к исполнению закона и 

органы полиции, а для этого необходимо подписание отдельного 

соглашения. Проект закона решено доработать, чтобы документ учитывал и 

реалии сегодняшнего дня. Перечень мест, где не должны находиться дети, за 

последние десять лет расширился и это необходимо учитывать. С учётом 

обращений граждан, депутат Думы Ставропольского края Николай 

Новопашин предложил дополнить перечень таких мест букмекерскими 

конторами, тотализаторами, табачными магазинами, кальянными, а также 

торговыми точками, где осуществляется продажа электронных устройств для 

курения. Проект закона будет доработан, а материалы заседания будут 

направлены в муниципальные образования, где плохо исполняют 

действующий закон. И, по словам Юрия Гонтаря, если по итогам девяти 

месяцев его исполнение в отстающих районах будет таким как сейчас, когда 

дети фактически предоставлены сами себе, парламент перейдёт к жестким 

мерам реагирования.  

В газете "Георгиевские известия", № 47 от 26 июня были 

опубликованы слова благодарности депутату Думы Ставропольского края 

Валерию Назаренко за помощь в организации спартакиады среди детей с 

ограниченными возможностями здоровья по дартсу, двоеборью: прыжкам и 

метанию мяча, а также шашкам и шахматам, которая прошла в парке 

культуры и отдыха города Георгиевска.  

Телеканал "СТВ"  сообщил, что в 1987 году ООН постановила 

ежегодно отмечать 26 июня как Международный день борьбы со 

злоупотреблением наркотическими средствами и их незаконным оборотом. 

Спустя десятилетия проблема стала только острее.  О проблемах наркомании 

и борьбе с этим недугом  в программе "Актуальное интервью" от 26 июня 

рассказал основатель Спасо-Преображенского реабилитационного центра, 

депутат Думы Ставропольского края Николай Новопашин.  Проблеме 

борьбы с наркоманией также был посвящён разговор в прямом эфире радио 

"Комсомольская правда", 26 июня.  

22 июня в посёлке Каскадном Андроповского района прошли 

мероприятия, посвящённые Дню памяти и скорби. В этот день в посёлке был 

открыт памятник защитникам Отечества. На монументе высечены имена 

воинов, которые погибли, защищая Родину в годы Великой Отечественной 

войны. Газета "Призыв", № 45 от 28 июня написала, что в торжественной 

церемонии открытия памятника принял участие депутат Думы 

Ставропольского края Игорь Николаев. 

В станице Темнолесской в Спасо-Преображенском центре, где 

проходят реабилитацию люди, попавшие в наркотическую зависимость, 

отметили Международный день борьбы с наркоманией, написала газета 

"Ставропольская правда", № 68 от 28 июня. Мероприятие открылось 

крестным ходом. Основатель центра депутат Думы края Николай 
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Новопашин сказал, что рад видеть, как пациенты, стремящиеся к 

исцелению, гуляют по территории центра со своими семьями, и выразил 

большую благодарность губернатору за постоянную поддержку. В центре 

была представлена выставка вооружения, желающие могли попробовать себя 

в спортивных испытаниях. Затем состоялся круглый стол, на котором 

представители краевой власти, священнослужители, а также психологи и 

деятели культуры обсудили проблемы суицидов, алко- и наркозависимости и 

предложили пути их решения. Как отметил в сюжете телеканала "26 регион" 

от 27 июня председатель Ассоциации православных реабилитационных 

центров, депутат Думы СК Николай Новопашин, на мероприятие собрались 

те, кто уже прошёл реабилитацию в центре и впоследствии создали свои 

собственные семьи, чтобы доказать что есть выход из этой проблемы. Как 

было отмечено в сюжете, в крае сегодня работает семь таких 

реабилитационных центров. Ещё пять – в Краснодаре и Ростове. В них живут 

и проходят реабилитацию 336 человек. Многие, кто попадают сюда, больше 

никогда не возвращаются к прежней жизни.  Более подробная информация о 

работе Центра была опубликована в газете "Ставропольская правда", № 69 

от 30 июня.  

Газета "Вестник Прикумья", № 47 от 28 июня написала о выпускных 

вечерах, которые 26 июня прошли в школах Будённовского района. 

Аттестаты о среднем общем образовании получили 470 выпускников, 

окончивших 11 классов. В Доме культуры города Будённовска состоялась 

торжественная церемония чествования медалистов района, перед началом 

которой юноши и девушки возложили цветы к Вечному огню на центральной 

площади города. С поздравительными словами к медалистам Прикумья 

обратился председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов.   

В Ставрополе в поддержку русской культуры как основы духовного 

единства многонациональной России прошёл региональный литературно-

музыкальный фестиваль "Пушкинские дни на Ставрополье". Газета "Голос 

времени", № 48 от 28 июня написала, что в празднике по приглашению 

заместителя председателя Думы Ставропольского края, первого секретаря 

Ставропольского краевого отделения КПРФ Виктора Гончарова принял 

участие народный хор "Русское раздолье" Дворца культуры города 

Новопавловска. Фестиваль проходил в парке Победы и длился более четырёх 

часов. На открытой концертной площадке выступали самые разные 

коллективы со всего края, а завершил большую праздничную программу 

государственный ансамбль "Слобода".   

Депутат Думы Ставропольского края Виктор Надеин принял участие в 

традиционном объезде полей Новоселицкого района, который состоялся 20 

июня. Газета "Авангард", № 50 от 28 июня написала, что в мероприятии 

приняли участие представитель губернатора Ставропольского края в 

муниципальном образовании А.А. Нагаев, первый заместитель министра 

сельского хозяйства Ставропольского края Р.А. Коврыга, представители 

администрации и сельскохозяйственных предприятий района. О подготовке к 
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уборке урожая говорили на пленарном заседании, которое прошло в Доме 

культуры села Падинского. Виктор Надеин дал высокую оценку 

новоселицким аграриям за подготовку к уборке урожая и особо отметил 

взаимодействие сельскохозяйственных предприятий с органами местного 

самоуправления, благодаря чему решаются проблемы социального развития 

села.    

В рамках партийного проекта "Российское село" на площадке Думы 

Ставропольского края 27 июня состоялся круглый стол по вопросу 

реализации на территории края федеральной целевой программы 

"Устойчивое развитие сельских территорий на 2014-2017 годы и на период 

до 2020 года". Как отмечалось в программе "Парламентский вестник" на 

телеканале  "СТВ" от 27 июня,  за 3 года на Ставрополье на решение самых 

острых вопросов потрачено более 1 млрд. руб. Это - жильё для нужных селу 

специалистов, строительство новых и ремонт существующих инженерных 

сетей. В этом году запланировано строительство дороги и возведение 

спортивных сооружений. Всё это направлено на то, чтобы жизнь селян была 

полноценной. Как отметил председатель Думы Ставропольского края  

Геннадий Ягубов, проблема является многогранной: "Это и отток 

населения, и рабочие места, и технологии. Очень много вопросов, которые 

являются проблемными для сельских территорий. Мы хотели бы, чтобы 

сегодня был обоюдный диалог, чтобы услышать не только вопросы, но и 

предложения по решению этих вопросов", - отметил депутат. Предложений 

от селян ждут в Государственной Думе России. По словам депутата 

российского парламента Алексея Лавриненко, заместителя председателя 

комитета по аграрным вопросам, вскоре число программ, касающихся 

поддержки села, может сократиться - несколько десятков мелких программ 

планируют объединить в 3-4 крупные. Кроме того, на смену программы по 

устойчивому развитию сельских территорий, которая заканчивается в 20-м 

году, должны прийти новые. Поэтому так важно уже сейчас начать работу 

над нужными селу проектами.  Депутат призвал местные власти активнее 

работать с предпринимателями, бизнес которых связан с сельскими 

территориями. Как показывает практика, такая форма социального 

партнерства даёт хорошие результаты.  

График приёма граждан депутатами Думы Ставропольского края в 

региональной общественной приёмной Председателя партии "Единая 

Россия" Д.А. Медведева в Ставропольском крае в июле опубликовали газеты  

"Вечерний Ставрополь", № 119 от 29 июня и "Ставропольская правда", № 

69 от 30 июня.  

Газета "Ставропольская правда", № 67 от 27 июня сообщила, что в 

Ставропольском крае заработал новый образовательно-просветительский 

проект "Школа парламентаризма Ставропольского края" благодаря совету 

молодых депутатов при поддержке Думы и правительства СК. За парты сели 

молодые депутаты муниципального и краевого уровней со всего 

Ставрополья. "Нам важно говорить на одном языке, понимать и слышать 
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друг друга, потому что работать на благо Ставропольского края и его 

жителей нам в ближайшие годы предстоит вместе", – подчеркнул 

Геннадий Ягубов. Программа первого семинара "Школы парламентаризма" 

была рассчитана на два дня и включала в себя встречи с депутатами и 

членами правительства, а также выступления экспертов на актуальные темы 

социально-экономической и политической жизни края. "Школьники" 

приняли участие в различных тренингах и форсайт-сессии, в ходе которой 

команды давали оценку долгосрочным перспективам развития края.  

Телеканал "СТВ" от 29 июня сообщил, что проект  нацелен на 

переподготовку и повышение эффективности работы молодых депутатов. В 

мероприятии приняли участие 60 энергичных молодых специалистов.            

В насыщенную программу вошли семинары, обучение работе в команде, 

встречи с экспертами. Как отметил депутат Думы Ставропольского края 

Аркадий Торосян, главной задачей мероприятия является обеспечение 

работы площадки повышения уровня знаний для обсуждения конкретных 

инициатив и тем, которые в дальнейшем будут реализованы в 

Ставропольском крае: "Мы уверены, что это будет постоянно действующая 

площадка, на которой мы сможем работать". Молодые депутаты также 

обсудили 2 важных вопроса - рейтинг муниципальных образований и 

эффективность работы народных избранников на местах. Председатель 

комиссии совета молодых депутатов по государственному строительству, 

местному самоуправлению, регламенту и этике Андрей Колесников 

рассказал, что молодые парламентарии хотят создать объективный рейтинг, 

по которому можно было бы определять наиболее успешные муниципальные 

образования, которые можно было бы  ставить в пример другим. В рейтинг 

эффективности народных избранников  будет включаться количество его 

встреч, обращений, заявлений и  реагирований депутата на эти обращения.   

На заседании фракции партии "Единая Россия" в краевой Думе 29 июня 

обсудили ход ликвидации последствий паводков на Ставрополье, сообщил 

телеканал "26 регион" от 29 июня. На заседании говорили о 

своевременности мер, принятых на Ставрополье для устранения последствий 

разгула стихии. Все силы и средства были направлены на это. Сотрудники 

МЧС, спасатели, студенты, в том числе и из других регионов, помогали 

жителям наводить порядок, очищали дворы от грязи и мусора. Почти сразу 

началась выплата компенсаций. Эта работа велась без выходных. Власти 

региона пообещали перечислить по 10 тысяч рублей каждому, кто оказался в 

зоне наводнения. По 50 тысяч – за частичную потерю имущества и по 100 

тысяч – тем, кого стихия оставила без жилья. Дважды деньги выделялись из 

резервного фонда региона, также  помощь пришла из федерации. Всего на 

сегодняшний день из краевого и российского бюджетов жителям 

пострадавших районов было выплачено 1 435 340 тысяч рублей. Юрий 

Белый отметил, что краевые депутаты оперативно увеличили  резервный 

фонд края для обеспечения своевременных выплат. С самого первого дня в 

подтопленных районах работал губернатор. Пострадавшим оказывалась и 
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оказывается бесплатная юридическая помощь. Личные приёмы в зоне 

бедствия проводили краевые депутаты. Единороссы отметили, что, 

несмотря на проделанную работу, всё ещё остаётся много проблем. Сегодня 

важно сделать так, чтобы бедствие не повторилось вновь. Для этого следует 

очищать русла рек и заниматься берегоукреплением. Краевые депутаты 

попросили в этом вопросе помощи у федеральных коллег. Сюжет о 

заседании фракции также показал телеканал  "СТВ" от 29 июня.  Проектная 

деятельность на Ставрополье в 2017 году дала новый импульс решению 

многих вопросов, написала газета "Ставропольская правда", № 69 от 30 

июня. Проведены сотни социально значимых акций, объединивших жителей 

края, получены значительные результаты в сфере благоустройства и 

культуры, решаются вопросы здравоохранения и образования. В частности, в 

рамках партпроекта "Школа грамотного потребителя" в 62 населенных 

пунктах состоялось более ста образовательных семинаров для председателей 

ТСЖ и старших домов. 18 муниципалитетов края стали участниками 

проекта "Городская среда". На средства федерального, регионального и 

местных бюджетов (а это более 680 миллионов рублей) будут благоустроены 

201 двор и 21 общественная территория. Ставрополье входит в четверку 

регионов – лидеров по реализации проекта. Всего в 2017 году на территории 

края реализуется 22 федеральных и 4 региональных партийных проектов. 

О реализации краевого закона о промышленной политике говорили на 

выездном заседании комитета по промышленности, энергетике, 

строительству и ЖКХ Думы СК, состоявшемся в Буденновске на базе 

ООО "Ставролен", написала газета  "Ставропольская правда", № 69 от 30 

июня. Генеральный директор "Ставролена" Анатолий Афонин познакомил 

гостей с производством, рассказал о 40-летней истории предприятия. Ныне 

законом определен порядок заключения правительством края специальных 

контрактов, гарантирующих инвестору стабильность налоговых и 

регуляторных условий, а также обнуление налога на прибыль для вновь 

созданных предприятий с суммой инвестиций от 300 миллионов рублей на 

срок до 10 лет. Создан региональный Фонд развития промышленности, 

который будет предоставлять предприятиям льготные займы, снимая 

проблемы нехватки и дороговизны капитала. Еще одно важное направление – 

заключение соглашений с инвесторами, реализующими крупные проекты, 

что позволяет получить налоговые преференции. В 2016 году такие льготы 

на сумму более 300 миллионов рублей получил ряд крупных предприятий, в 

числе которых и ООО "Ставролен". В рамках заключенного краем 

соглашения с Минпромторгом РФ продолжается работа по сопровождению 

заявок ставропольских предприятий на получение федеральных мер 

господдержки. Наш регион, по информации профильного министерства, 

вошел в тройку по объему предоставленных субсидий и заключенных 

соглашений. Общая сумма предоставленной поддержки в 2016 году 

составила 365 миллионов рублей, а ожидаемая сумма в 2017 году превышает 

полмиллиарда рублей. В числе реализуемых крупных проектов – 
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реконструкция ООО "Ставролен" с целью переработки газового сырья 

месторождений Северного Каспия. Сумма инвестиций в итоге составит 7 

млрд рублей. По словам Анатолия Афонина, это обеспечит бесспорное 

конкурентное преимущество на рынке. Запуск проекта станет прочной 

основой для экономики Ставрополья. А строительство в Буденновске 

индустриального технопарка создаст комфортные условия для развития 

малого и среднего бизнеса по переработке пластмасс, создаст новые рабочие 

места. 

Газета  "Ставропольская правда", № 69 от 30 июня написала о 

проходящем в Шпаковском районе 49-м краевом слете ученических 

производственных бригад, на который приехали более 400 девчонок и 

мальчишек. Его открытие прошло в селе Казинка на базе детского 

центра "Солнечный". На линейке открытия  школьникам пожелали удачи 

почетные гости: заместитель председателя правительства СК Ирина 

Кувалдина, председатель краевой Думы Геннадий Ягубов, депутаты Думы 

России Михаил Кузьмин и Алексей Лавриненко, руководители Шпаковского 

района. 

В этом же номере газеты "Ставропольская правда" была 

опубликована информация об установке циклотрона в стоящемся на 

Старомарьевском шоссе города Ставрополя первого на Юге России центра 

позитронно-эмиссионной томографии. Два инженера, приехавшие из 

Швеции, высоко оценили организацию работ. Как и председатель комитета 

Думы Ставропольского края по казачеству, безопасности, межпарламентским 

связям и общественным объединениям Юрий Гонтарь, который 

поблагодарил авторов проекта ЗАО АПП "СОЛА" из Курского района за 

создание социально значимого для края объекта – центра позитронно-

эмиссионной томографии.  

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём молодёжи опубликовала газета 

"Ставропольская правда", № 67 от 27 июня 

Поздравление с этим праздником также опубликовали:  А.И. Жданов и 

Л.Л. Редько – в газете "Знамя труда", № 45 от 27 июня; А.Н. Назаренко – в 

газете "Благодарненские вести", № 48 от 24 июня.  

Обращение Ю.В. Белого в День памяти и скорби опубликовала газета 

"Благодарненские вести", № 48 от 24 июня.  

В газете "Степные зори", № 47 от 27 июня было опубликовано 

поздравление Г.В. Ягубова с 85-летием издания.  

 

 


